

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista Obrero

ELCHE 5 de Junio de 1938

AÑO XIV — Número 610

LA NO-INTERVENCION

Por fin el Comité de Londres se decide a dar estado oficial a su intervención en la guerra española, negándose así mismo la nominación que él se había dado. Ya en el Pacto anglo-italiano se había dado carácter oficial a la intervención italiana en España, comprometiéndose Mussolini a retirar de nuestro país a sus tropas y material cuando acabase la guerra. Para nadie es un secreto que el Dictador italiano sólo acepta un fin posible a nuestra lucha: el triunfo de los rebeldes. Poco después de firmado el Pacto con Inglaterra, se iniciaron los pourparlers entre Francia e Italia, no habiéndose podido llegar todavía a un acuerdo debido a que Mussolini declaró en un discurso pronunciado en Genova, que ese acuerdo sería difícil por cuanto que el Gobierno francés desea en España el triunfo de la República, mientras que él y la Italia fascista no se avienen a aceptar más que la victoria de Franco.

Mussolini, que ahora en que la ópera italiana está en decadencia, le gusta representar el papel de gran histrion para uso de sus Camisas Negras, ha pronunciado este discurso, no como diplomático que habla a Europa, sino para el consumo interior de Italia. Porque de no ser así, tendríamos que llegar a la conclusión, de que el acuerdo italo-británico ha sido posible porque Inglaterra aceptaba y compartía con Mussolini el principio de que en España sólo era admisible el triunfo de los rebeldes. Esta hipótesis no puede sostenerse. Reconocemos que para el Gobierno Conservador inglés ofrece mayor simpatía la Junta rebelde de Salamanca-Burgos que el Gobierno legítimo republicano. Pero los conservadores ingleses no pueden olvidar el quebrantamiento que para el prestigio de su país ante todos los Estados menores, supondría el que Inglaterra, antes de realizarse el «hecho consumado», diera validez legal a un acto ilegal en Derecho Internacional.

Además, la Alianza franco-británica ha salido reforzada con la visita de Daladier y Bonnet, según manifestaciones de París y Londres. El Presidente del Gobierno francés y Ministro de Defensa Nacional, a raíz de las palabras de Mussolini, se apresuró a declarar que Francia no consentiría que en España se estableciera un régimen que pudiera cortar las comunicaciones con su Imperio Colonial africano. Nadie ignora que el triunfo de Franco en nuestra Patria, con el establecimiento de los italianos en Baleares, y de los alemanes en nuestra zona de Marruecos y Canarias, sería la intercepción de las vías marítimas coloniales de Francia.

Esta son las premisas del problema, tal como se ha presentado en la última reunión del Comité de Londres. La prensa española sólo ha dado una información fragmentaria de lo convenido, pero de ella deducimos el compromiso adquirido por las cinco grandes Potencias europeas, de llevar a su realización una «retirada substancial» de los voluntarios y el restablecimiento del control marítimo y terrestre. Y aunque después de tan repetidas decepciones poca esperanza podemos poner en los acuerdos de este Comité, sin embargo esta vez hay una cláusula que nos ofrece una posible garantía. Es ésta la declaración del Embajador francés Borbin, de que si en un plazo de treinta días, sólo prorrogable hasta cuarenta, si surgieran ver-

daderas dificultades materiales, Francia se reserva el derecho, en caso de no efectuarse «la retirada substancial», de actuar libremente, abriendo su frontera y prestando al Gobierno legítimo de España la asistencia que en virtud de Convenios Internacionales tiene derecho.

En un plazo no dilatable de 40 días, habremos de ver los resultados prácticos de este nuevo acuerdo. Nosotros hemos visto recientemente, con motivo de los acontecimientos de Checoslovaquia, que Francia, país democrático, sabe cumplir sus compromisos. No será un exceso de optimismo si al referirse a España, confiamos también en que hará honor a su palabra internacional. ¿Qué puede ocurrir? O la retirada de voluntarios se realiza y con ello el triunfo de las armas republicanas que son las armas de legalidad y del derecho, alcanzan una rápida victoria; o la retirada de voluntarios es una nueva farsa, y entonces, levantado el control y reconocido el derecho para adquirir armas la República, la ayuda italo-alemana a los facciosos quedaría anulada con el material bélico de que dispondría la República y el valor insuperable de nuestros soldados. La victoria sería también para las armas republicanas.

Pero podría suceder también un tercer acontecimiento, previsto desde los primeros momentos de nuestra contienda, y que el Comité de Londres ha logrado evitar hasta el presente. Que la hoguera encendida en España se corriera por Europa y alumbra la gran conflagración mundial a la que tanto temen todos los Estados y que con egoísmo feroz han querido apagar con sangre española.

GINÉS GANGA

Federación Provincial Obrera, U. G. T.

Comisión Ejecutiva

Por acuerdo de esta Comisión Ejecutiva y en cumplimiento de las resoluciones del II Congreso Provincial, se convocan para el día 8 de Junio a las 10 de la mañana y en el Centro Obrero U. G. T. - P. S. O. (Antiguo Casino) de esta Capital, a todos los compañeros elegidos por las organizaciones provinciales de industria que han de integrar el Comité Provincial, para tratar del siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.º Recepción de credenciales.
- 2.º Apertura de la sesión.
- 3.º Aprobación de nombramiento de vocales.
- 4.º Constitución del Comité Provincial.
- 5.º Informe de la Comisión Ejecutiva.
- 6.º Delegaciones de la Federación.
- 7.º Acuerdos del II Congreso Provincial.
- 8.º Informes de los vocales.

Alicante 30 Mayo 1938

EL COMITE

EUTRAPELIAS POR BURRERIAS

Te explicaremos la supresión del título anterior. Nos avisan de la imprenta. Sí, Perico Palos, hay nuevo director. — Hombre lo siento, tan buena persona como era Ramonet. — Mirada al suelo del cajista y un poco misterioso nos dice. — Este Director es de campanillas. Se trata de Manolo Rodríguez. Lo primero que ha hecho es dar órdenes. «La guerra exige sacrificios; el periódico se reducirá; los redactores que sean concisos; con menos palabras se puede decir quizás mucho más, que empleando circunloquios inútiles». — Esto ha dicho el nuevo Director, pues nada boca a tierra. «Amo nou tot hu romou». Ya no podemos disquisición en extensa razonamientos, y eso que esta semana teníamos tema. De todas maneras estamos conformes, no nos extenderemos en consideraciones, pero de la Eutrapella no nos saca ni el nuevo Director. Y vamos a lo nuestro.

El amigo X es un hombre, que ha corrido mucho mundo. Conoce España de punta a punta. Del extranjero infinidad de Países. Francia, Italia, Noruega, en resumen Europa casi completa y algo más. Es natural que sepa muchas cosas. Nosotros no hemos viajado; casi podemos decir que las más lejanas excursiones las hacemos en la época del tren Chioharra. Nuestra ignorancia está en relación con nuestro confinamiento pueblerino. Por eso nos pegamos la panochá. Le referíamos un poco huecos al compañero X aquello del burro del tío Chimet, y casi antes de terminar nos espeta: — Eso es 'internacional'. En Burgos, en Serbia, en Nápoles, en todas partes hay burros de esos. En Valencia era la *burreta del Retor*. Quedamos chafados. Buscamos donde esconder nuestro azoramiento, y entre la aventajada estatura de Ganga y la melena de Albarranch disimulamos un poco. ¿Que te parece? No se puede uno fier de nadie. Parece mentira que Cantaria haciéndose la mosquita muerta usá, metá estos reñitos. No esperamos a más y nos fuimos en su busca. Le abroncamos; Sinapismo vino en su auxilio. Me convencieron de su inocencia, pero había que demostrarle al amigo X que continuamos siendo precursoras. He de confesar que me ayudaron como los buenos. Tiramos el talento al aire, y allá vá; empezamos a recordar todos los burros que la historia ha inmortalizado. El de Balam, el del nacimiento del Salvador, el del paso a Jerusalem, el del Domingo de Ramon. El escolástico burro del célebre filósofo francés Boudalair. Nada, no nos sirven; necesi-

amos burros indigenas. Cantaria tararea.

Manolo el de la Fonda, tram tram, tram tram, ¡han comprat un burro mol bonico, ¡jurará.

Es una idea; el burro es indigena, pero tampoco nos hace del caso; estaba bastante alimentado. De pronto Sinapismo se da la famosa palmada en la frente y grita, Eureka. — ¿Y el burro de Machaco? — Aíza es verdad. Le compraba la Correspondencia y ructo alimentado. Con esto reivindicamos lo de que en Elche somos precursoras y desafiarnos a X a que nos encuentre burros tan ilustras como el de nuestro Machaco.

Perico PALOS

Aviso importante

Se ruega encarecidamente a todos los compañeros que puedan conocer el paradero de José Peláez Fernández, natural de Arenas (Málaga) lo comuniquen en esta Federación Local de Sindicato C. N. T.

Todas las energías al servicio de la guerra

Las circunstancias anormales que estamos atravesando, plantean todos los días problemas cuya solución corresponde por esmero a los hombres a quienes hemos fiado la dirección de todas las cosas. Son cuestiones que por interesarse sólo a los pueblos y en cada uno de ellos ofrecer aspecto diferente, caen fuera de la esfera del Gobierno y corresponde a los Sindicatos, Partidos políticos y autoridades su solución, es medida prudente abordar las cosas antes que se presenten, porque más fácilmente se podrán resolver.

En la actualidad nos amenaza una grave crisis de trabajo, que ya va dejando sentir sus efectos y que pronto adquirirá volumen insospechado. Nuestras principales industrias, — zapatos alpargatas y legidos, — van agotando sus materias primas y no siendo nuestra zona apropiada para su producción, seguramente llegará un momento en que se hayan extinguido, no por completo, porque en interés de la guerra algo hay que producir, pero si de una manera sensible como consecuencia de esto va aumentar el número de obreros parados.

Se podrá permitir que en los

momentos presentes, cuando tanta falta hay de brazos, se encuentren cierta cantidad de compañeros burlando? En manera alguna. Todas las energías deben ser aprovechadas, sumar esfuerzos a la obra común, trabajar en una u otra cosa. Se comprende que si un obrero tiene que trabajar en un oficio al cual no se había dedicado nunca, no dará el mismo rendimiento que los profesionales, pero si mucho más que estando ocioso.

El Gobierno ha llamado a algunas especialidades de obreros comprendidas hasta el reemplazo 1922. Una de estas especialidades es la agricultura, que forzosamente ha de sufrir un gran quebranto por falta de brazos. Esto ocasionará una abastecida. No dudamos que la actual cosecha se recogerá por los hombres que quedan y las campesinas, pero sacada la cosecha hay que preparar el terreno para la venidera. Las hortalizas han remediado bastante nuestra situación y no se debe restringir su cultivo. Por el bien de todos hay que dedicar la atención necesaria a la agricultura. Cuando más atención dediquemos a esta cuestión, menos privaciones sufriremos después. El trabajo puede realizarse a destajo para salvaguardar los intereses de propietarios y obreros, y a estos nos cabe el jornal necesario para las necesidades, puede ser completado por el Auxilio Familiar. Habremos conseguido de esta forma prestar un trabajo útil a la causa y aliviar la situación del Auxilio Familiar que, permitase este parentesis, fué creada para remediar la situación de quienes quedaron parados como consecuencia de la sublevación y ha seguido realizando una obra humanitaria; pero si atrecha el número de parados no sabemos si habrá manera de subsistir a esta carga enorme.

La Oficina de Colocación Obrera, puede prestar un servicio excelente como organismo regulador de las demandas y ofertas de trabajo. Como condición previa para percibir el subsidio del Auxilio Familiar, podría establecerse la inscripción en la Oficina de Colocación Obrera y de esta forma se conseguiría saber de una manera casi cierta, el número de obreros parados. Este organismo, a parte de cumplir la misión que le es específica, podría intervenir al era requerido, en las cuestiones de destajos y salarios de estos obreros no profesionales.

Lo esencial es que no haya parados cuando tanta falta hace producir para hoy y para mañana.

IMPRENTA LA GRAFICA. - Elche

El acto del jueves

En el local del Partido Socialista

La Agrupación Socialista continúa la fase de gran actividad iniciada a partir de la tracción militarista, a la organización de Las Escuelas Pablo Iglesias, ha seguido un acto Cívico Militar, que resultó grandioso. El local estaba completamente atestado de público entre el que abundaba principalmente el elemento femenino. Nuestro querido compañero el exgobernador de Castellón Manuel Rodríguez, asistió en nombre del Partido Socialista a los destacados compañeros que desde Alicante vinieron al acto, entre los que se encontraban, los camaradas, Pascual Sánchez, Esteban, Deltell y Arraez, que pronunciaron algunas palabras de afirmación Socialista y antifascista, que los asistentes aplaudieron unánimemente. El Diputado a Cortes y paisano nuestro Ginés Ganga, pronunció un discurso muy breve, pero magistral en su contenido y forma; fué un discurso de Catequético que nosotros — permitiéndonos la frase — *saboreamos con deleite*. Conforme estaba anunciando había la continuación el Comandante del sex'º batallón de retaguardia y poeta del pueblo. Elías Palma que nos hizo en canto y un

poema en prosa. Merece destacarse el recuerdo que dedicó a nuestro paisano el viejo luchador socialista Antonio Serrano Sánchez, vilmente asesinado con su compañera y sus hijos por los fascistas en Nerva, Rio-Tinto, donde residió.

El Catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Madrid, hoy Teniente Coronel Jefe de la tercera Agrupación Sanitaria, compañero Gregorio Peruáñez, hizo una demostración de su talento único, pronunciando un discurso magnífico de elevada cultura e inflamado de amor patrio, terminando con un ¡Viva España!, que fué contestado entusiastamente por todos.

Finalmente nuestro Manolo Rodríguez, puso el broche final al acto, haciendo la ofrenda de los méritos y virtudes de unidad y antifascismo del pueblo de Elche a los compañeros que nos honraron con su visita. En el curso de su peroración al nombrar al consecuente socialista y popular alcalde actual compañero García Alberola brotó espontáneamente una manifestación de simpatía y afecto al querido Alcalde de Elche.

CLAUAE S

ALOCUSIÓ

Sapiau, apresiatats lectors, que acaba la primavera, eixa estació que ha vist naixre les bashes juctes y seba, les tomates, queratilles, hores y carabassetes. Ademés, vos comuniquo, per el cas de vostra moltera no ho consoviz, que hura a sem en temps de la recoleota. Achudem als llauradors en la costosa faena que impora per nostre camp. Cuant los garbos en la eria estiguen dispòstes, fem per que la trilla aparega mes fàcil al camperi, que a pesar del temps que lleva dedicat a estes labors y posar l'ànime esua en elles, el camp se veu sense un bras que hura el defenga, ¡pues els hòmens que el cuidaven están en el «ajo alerta» «llimpant la varva» del front que invadiz ehent extranchera!

Preocúpemos un pòs de este asunt, que té interesa; y cuant diga el llaurador que ya la faena aprata, com una persona solas tots devam anar a ella, com l'Eizèrri Popular va cuant el capit-rocha la veu de mando, impulsat per una sublime idea: la de acabar para sempre en el fassisme que rega de sane la España leal y de cadáver la sombra.

¡Imitem als llauradors que viuen una epopoya de heroism y sacrificis para aplastar sense treua a Franco y demás esbirros, eixa ehent esclava y negra que a son pas por nostra terra ha marcat deshonra huella!

Y té, campesino d'Elich, fes de la collita entrega pa que el «oble moncha y luche» no faves mala faena acaparant els artíficis en la repleta despena. Mentre a té res té falta —pues tens la mamolla plena— hay qui viu esuda de tot y lucha sempre en la brecha.

CANTARIA

Una suscripció

Relación de donativos entregados a la Federación Local de Sociadade Obreres por acuerdo de los partidos políticos y U. G. T. - C. N. T., para equipar a los que se incorporan al frente

Suma anterior: 29.762'85

Operarios de la Fábrica Miguel Roldán, 186'50 pesetas; Operarios de la Fábrica de Vicente Soler, 95'20; Operarios de la Fábrica de Francisco Antón Ibarra, 25; Auxiliares de Farmacias, 140; Operarios de la Fábrica de Roque Semper, 50; Operarios de la Fábrica de S. A. F. N.º 4, 628'68; Operarios de la Fábrica de Guerra N.º 1, 7.926'38; Operarios de la Fábrica de Vicente Serrano Serrano, 288'90; Operarios de la Fábrica de José Díez Maestro, 85.

Total pesetas: 30.178'45

LA HUELGA GENERAL CAMPESINA

Hoy día 5 de junio, se cumplen cuatro años de la huelga general campesina.

Los obreros de nuestro término municipal secundaron con el mayor entusiasmo el movimiento huelguístico y a consecuencia de ello cerca de treinta compañeros de Torrellano fueron detenidos y encarcelados en Alicante.

Los compañeros de Torrellano han sido siempre y siguen siendo los que han señalado el camino a los demás obreros del campo.

La Federación Nacional para conmemorar esta gesta gloriosa de los obreros de la tierra ha dado a sus secciones las siguientes instrucciones:

«Cada sociedad confeccionará una lista de todos los afiliados que han caído o luchan en los frentes fijará en una tablilla roja. Redactará asimismo una carta dirigida a todos ellos donde, sin retóricas, en forma breve y sencilla, se les dirigirá una expresión de recuerdo o de aliento y se les promoverá mantener el ritmo de la producción y velar por sus familiares e intere-

ses hasta que regresen victoriosos del frente.

El 4 de junio en la noche, o cuando en las horas fuera del trabajo se pueda celebrar la reunión convocará la Sociedad una Asamblea, a la que se invitará a concurrir especialmente a los familiares de los combatientes y procederá a colocar la tablilla en el lugar más visible del local social, dedicando un momento de silencio a los caídos. Seguidamente, se leerá y aprobará el texto de la carta que se fijará también en la tablilla enviando copia, si es posible, a esta Ejecutiva, al Secretario Provincial correspondiente a cada uno de los combatientes campesinos del pueblo. La Directiva dará a conocer también en esta Asamblea las medidas puestas en práctica o que se proponen para sustituir los brazos de los ausentes y asegurar la recolección y, aprobado todo ello, dará el presidente por finalizado el acto con un viva a la Federación, a la U. G. T. y a la República».

Al cumplirse el cuarto año de la histórica huelga general campesina dedicamos un cariñoso recuerdo a los obreros del campo caídos en los frentes, a los que con las armas en la mano, están defendiendo nuestra libertad e independencia y a quienes en la retaguardia, con su trabajo constante, están superando la producción, elemento que acelerará nuestra victoria.

Comentario a la Sesión Municipal

Asunto de trámite regular. Y asistencia espectacular. Apesar de ser verso es verdad contrariamente a lo que dice aquel famoso cuento de «no para en verso, pero es vital.» La novedad de tomar posesión dos Consejeros del sexo femenino sustituyendo a los dos de la Minoría Comunista que se han incorporado al frente. Dos instancias de las representaciones culturales de la población pidiendo se gestione la sesión por el Estado del llamado palacio del Duque de Bajar para instalar el Museo Illicitano, y la creación del Patronato del arte y la cultura Illicitana, asuntos que pasarán al orden del día de la próxima sesión para ser tratados a fondo. Dos comunicaciones de la Defensa Pasiva pidiendo en una, autorización para tala de árboles secos con destino a los refugios y la otra solicitando se gestione la concesión de una sobrealimentación a los que trabajan en los refugios, que son

aceptadas y seguen sus respectivos trámites; Amplia exposición por parte del Compañero García Alberola de las cuestiones de aguas, refugios, en fin, de su gestión durante la semana, que todas las minorías aprueban y estimulan a seguir. Y a cuenta de la construcción de refugios, una admirable crítica de nuestro compañero Manolo Rodríguez para que se sepa si algún sector no contribuye al coste de refugios y para que se realice una campaña de prensa que haga simpática esta obra de los refugios. Va que no es cosa de uno solo sino que vá a prevenir del peligro de la aviación a todos por igual; añadiendo que la labor que en este sentido desarrolla tan altruísticamente el Ingeniero Capitán Jimenez de la Iglesia, debe ser objeto de una manifestación de agradecimiento por parte del Consejo, cuya constancia debe quedar en acta. Y es nuestro compañero Diego Macià quien propone que

Museo Municipal de Eliche

Convocada por el Comisario Director del Instituto local de Enseñanza el culto Catedralicio D. Francisco Pulg Espert, tuvo lugar una reunión en el local del Instituto, a la que asistieron, el profesor y Diputado Ginés Gange, el Director de las Escuelas Graduadas D. Juan Jareñ, el paisajista Vicente Albaranch, el farmacéutico D. Gerónimo Bernal y el médico Julio M.º López Orozco. En representación de las Escuelas Populares Pablo Iglesias, Francisca Vázquez, por Eliche Rojo, Pedro Belmonte Rovira, por Adelante, Antonio Serrano Rodríguez y en representación del OBRERO, nuestro Director Manuel Rodríguez.

Se acordó dirigirse al Consejo Municipal solicitando que el antiguo palacio de los Duques de Béjar, sea habilitado para instalar en él, el Museo Municipal de Arte. Se aspira a reunir en un local de ambiente adecuado las numerosas obras de arte que actualmente se encuentran amontonadas y echándose a perder en Calahorra, y otros lugares; recoger también la maravillosa colección del Museo de D. Pedro Ibarra, que la humedad va destruyendo con el tiempo.

Asimismo se solicita del Consejo Municipal, la creación de un Patronato Artístico que vele por la conservación de las obras de arte que fomenten la cultura en nuestra Ciudad.

Nuestra entusiasta Alcalde Francisco García Alberola, acogió a los solicitantes con la cordialidad propia de todo veterano socialista. Tuvo frases de gran elocio para el proyecto que se le presentaba, recordando que en toda empresa cultural iniciada en Eliche, ha sido siempre la clase trabajadora la que con mayor decisión prestó su apoyo. Que él, que ocupa el cargo de Alcalde de la Ciudad, en representación de esa clase trabajadora, hace suyas las aspiraciones de quienes le visitan, y espera que el Consejo Municipal que se esmerza en servir los intereses materiales e ideales del pueblo, acogerá con cariño esta iniciativa.

A nuestros lectores y suscriptores

Debido a la escasez del papel que empleamos en la confección de nuestro periódico, nos vemos obligados a reducir el tamaño habitual con que se venía publicando, con la esperanza de que tan pronto se adquiriera nueva remesa reanudaremos la tirada con el primitivo tamaño.

tal agradecimiento debe comunicarse al interesado para que le sirva de estímulo.

Y aquí termina una de las más importantes reuniones del Consejo Municipal extractada a grandes cargos porque las columnas del periódico no permiten otra cosa aunque bien la merecía la sesión.

EL OBRERO

El Ejército del Pueblo lucha sin descanso para aplastar al opresor, logrando así nuestra emancipación. No regateemos nuestra ayuda. Resistir es nuestro deber.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Eliche: 1 mes, 1'25
Península: trimestre 4'25 - Extranjero, trimestre 5'60

F. Ascaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES

Número suelto 25 cts.

Sindicato del Ramo de la Piel y Oficios Similares

Este Sindicato celebró asamblea general extraordinaria el martes, día 31 de Mayo, en el salón nuevo de la casa del pueblo, con el fin de dar cuenta los delegados que fueron designados en la anterior, de su gestión en la reunión de todas las Secciones del Ramo de la Piel de la provincia que se celebró en Alicante el día 21 del mismo mes, con el fin de constituir el Sindicato del Ramo de la Piel de la provincia de Alicante.

Después de leerse el acta y aprobarse por la asamblea, el compañero Juan Pomares Castaño, en nombre de la Comisión Delegada da una extensa referencia de todo lo que en dicha reunión provincial se trató y manifiesta por los Delegados de todas las Secciones de la provincia, después de haber aprobado el Reglamento del Sindicato con algunas ligeras modificaciones coincidieron en que la residencia de la Ejecutiva de este Sindicato Provincial debía de ser en Eliche, y dieron un voto de confianza en la representación del Sindicato del Ramo de la Piel de Eliche, para que fuese éste quien en Asamblea General designase la Ejecutiva del Sindicato que terminaba de constituirse.

Al terminar la intervención del compañero Pomares, la presidenta pregunta a la asamblea si se aprueba la gestión de los Delegados, contestando todos de una manera afirmativa y después de algunas preguntas por compañeros de la general, se pasa al tercer punto de la convocatoria, que se refiere al nombramiento de la Comisión Ejecutiva que ha de regir el Sindicato del Ramo de la Piel de la Provincia de Alicante.

Al presentar un compañero de la general una candidatura, preguntó la presidencia si desaban presentar otra y no haciéndolo nadie, procedió el Secretario a dar lectura a los siguientes nombres: Presidente, Antonio Amorós Vives; Secretario General, Juan Pomares Castaño; Vice-Secretario, Antonio Sempere Agulló; Tesorero, Juan Más Clement y Vocales, Vicente Ortega Fuster, Manuel Campos Marfil y Antonio Vives Bernad.

Terminada su lectura es aprobada por unanimidad.

A continuación el compañero Pomares usa de la palabra y expone que con motivo de ser movillado le es completamente imposible concurrir al frente del Sindicato, explica toda la labor que ha realizado en beneficio de éste durante su actuación y el compañero Romero propone a la asamblea y así se acuerda, que se haga constar en el acta el reconocimiento del Sindicato por la brillante actuación, en su cargo de Secretario General, del inteligente compañero Juan Pomares Castaño, dando con este fin a esta magna Asamblea.

En la Agrupación Socialista Inauguración de las Escuelas Populares PABLO IGLESIAS

Como ya testamos anunciado en nuestro número anterior, el pasado Domingo tuvo lugar el acto para inaugurar las clases de las escuelas Pablo Iglesias, resultando magnífico en todo y muy adecuado a los fines del mismo, pues se le rodeo de un ambiente de respeto y austeridad muy en armonía con la significación y propósito de los organizadores.

Las compañeras Eulalia Blanco Anta Sánchez y Encarna Rico, jóvenes luchadoras socialistas pertenecientes al grupo femenino, leyeron trabajos literarios alusivos al Abuelo Iglesias, que fueron escuchados con atención y aplaudidos largamente. También en representación del grupo femenino, hizo uso de la palabra, la valiente y dinámica luchadora Francisca Vazquez, recomendando fuertemente a las mujeres que llenaban el local, una actuación más en consecuencia con los graves momentos en que vivimos para alcanzar cultura y capacitación tan necesaria ahora para sustituir a los hom-

bres. También hablaron el Diputado a Cortés Ginés Oanga, el director de las Escuelas Graduadas D. Juan Jara, y el Comisario Director del Instituto de 2.ª enseñanza local, Profesor Puig Espert. Todos los oradores convinieron en la importancia de la labor que pueden realizar las Escuelas Populares Pablo Iglesias, en la difusión de la enseñanza y cultura de que tan necesitado se encuentra el pueblo español, y especialmente la mujer española. Presidió el ex-gobernador de Castellón, y querido compañero Manuel Rodríguez Martínez, quien mosiró agradecimiento en acertadas frases al decir cuantos habían habido contribuido al buen éxito de la obra, y de manera particular a los representantes del Claustro de Profesores del Instituto y del Magisterio, Srs. Puig Espert y Jara.

La autoridad local, estuvo representada en la persona de nuestro popular Alcalde compañero Francisco García Alberola y el elemento artístico por el ilustre artista y palentino nuestro Vicente Albarranch.

Los nuestros en filas

Nuestro compañero Juan Pomares Castaño se incorpora al Ejército de la República

En los reemplazos de 1925 y 1926 llamados a filas por el Gobierno de la República, se han incorporado gran número de compañeros nuestros, afiliados a la Agrupación Socialista de Eliche. Entre ellos, figura Juan Pomares Castaño.

Solamente la prohibición terminante, y tajante, el Partido pudo impedir que Juan Pomares como tantos otros, acudieran a cumplir con su deber empujando las armas; pero estas disposiciones del Partido no podían saltar ni superar la llamada del Gobierno, porque no es nuevo decir que el Partido Socialista ha supeditado cuanto es y cuanto vale a la superior autoridad del Gobierno, ni tampoco es de ahora que tal supeditación la ha practicado como nadie. Juan Pomares se ha incorporado con su quinta a la donde la suerte le lieve y su deber le imponga.

Al publicar esta noticia no nos mueve ni la idea de hacer una apología ni la majadería — en nosotros lo sería — de formar una plataforma a cuenta de su incorporación. Pretendemos decir solamente que el Secretario General del partido, cuya actividad donde hace meses era una preocupación constante del Partido porque su dina-

mismo movía todos los resortes de la vida política y sindical de la manera, que difícilmente podría ser una carrera larga por su edad y por su salud; que el animador y conductor de la labor desarrollada por el Consejo de Economía Local, labor que ha sido intentada sin resultado en otros pueblos donde ha carecido del hombre tipo que era Pomares; y desgraciadamente no le tienen todavía; queremos decir que este hombre, Pomares, con este bagaje de labor desarrollada junto a lo que era promesa constante de nuevas actividades, se ha incorporado al frente respondiendo a la llamada del Gobierno, sin que el Partido haya movido un solo dedo para impedirlo y sin que la noticia haya tenido en el Partido otra consecuencia que el consabido «otro al puesto».

Esto era cuanto queríamos decir y esto queda dicho. Porque de otra cosa ni podemos hablar ni tenemos que escribir, como no sea esperar a que Juan Pomares regrese cumplidos ya sus deberes militares, para continuar con él en el despacho de la Agrupación — aquellas pláticas que siempre empezaban y terminaban diciendo: «Esto hay que hacer hoy mismo. Mañana haremos...»

Plumas femeninas

Adelante hasta conseguir la victoria final

Han pasado más de veinte años desde que sobrevino la catástrofe mundial. La guerra de 1914 al 18, fué terminada por último con la paz impuesta a los países nacionalistas.

Han pasado veinte años, y durante este trayecto nadie pudo prever la intensidad y la violencia de la guerra que poco a poco iba germinando en el cerebro de unos generales traidores.

Compañeras: particularmente me dirijo a vosotras porque la mujer tiene un importante papel que desempeñar; todas somos madres, compañeras, hermanas, novias e hijas, todas en esta guerra hemos gustado del sabor de las lágrimas por la pérdida de nuestros seres más queridos.

Los cuervos negros no paran de arrojar su metralla contra nuestro suelo, ayer Castellón, hoy Alicante, y mañana no sabemos a donde irán a vomitar su rabia y su cobardía.

Ya estarán satiateadas esas hienas de haber ametrallado otra población civil.

Esos son sus objetivos militares, asesinar a las mujeres y a los niños indefensos, quien obra así no puede tener buenos instintos, son hijos de la guerra y no pueden dejar que el mundo tenga Paz y Libertad.

Pero nosotras mujeres fuertes, no hemos de desmayar un momento, lo contrario, que cada día nuestro entusiasmo en ayudar a ganar la guerra; los hombres marchan al frente y nosotras somos las que tenemos que coger las herramientas del trabajo que dejan nuestros compañeros para empujar el fusil.

No regatear esfuerzos en los trabajos por ser más o menos pesados, la cuestión es trabajar por y para la guerra y aunque llegara a quedarnos un palmo de terreno, no daros por vencidas, pues la victoria será de quien gane la última batalla y esta no hay duda que la sabremos conquistar.

Animo pues compañeras, ya sabéis que el enemigo nos quiere ver rendidos para luego hacer de nuestro suelo un país de esclavos.

Compañeras siempre adelante con la vista fija en nuestro porvenir, que será lleno de Victoria, Paz, y Libertad.

Antonio Agulló
Del Grupo Femenino Socialista